
 
 

 

Protokoll der 16. Verbandsratssitzung vom 17. September 2019 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Robert Baranyai, Derendingen; Andrea Campomori, Aeschi; Daniela Hälg, 
Subingen; Erich Herrmann, Luterbach; Pascal Kissling, Horriwil; Michael 
Kummli, Subingen; Edith Kunz, Kriegstetten; Christine Pfister, Deitingen; 
Patrick Reinhart, Derendingen; Urs Rutschmann, Luterbach; Claudia  
Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter; Peter Weibel,  
Derendingen; Max Ryf, Verwalter 

Entschuldigt Stefan Flückiger, Standortleiter oz13 

Protokoll Johanna Affolter 
 
 
 
Traktanden 

 
1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Budget 2020 
4. ESE: Vorbereitung Gespräch 
5. Kommunikation und neue Broschüre: Sponsoring/Inserate 
6. Informationen aus den Arbeitsgruppen 
7. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 
8. Verschiedenes 

 ___________________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur heutigen Sitzung, die gemäss vorliegender 
Traktandenliste erfolgt. Der VR hat das Budget zusammen mit den Anträgen erhalten. Die Präsi-
dentin hat sich in der Zwischenzeit zusammen mit dem Verwalter und der RPK zu einem Nacht-
essen getroffen. 
 
 
2. Protokoll vom 20.8.2019 

Gemäss Claudia Sollberger finden die im letzten Protokoll angekündigten Mitarbeiter-Gespräche 
mit den beiden Schulleitern erst nächste Woche statt. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat genehmigt das Protokoll einstimmig.  
 
 
3. Budget 2020 

Max Ryf erklärt eingangs, dass das Budget jeweils knapp vor dem VR Sitzungstermin fertigge-
stellt und deshalb nur kurz vor der Sitzung versandt werden kann und erläutert in der Folge den 
Voranschlag. 
Im 2019 hat die Anzahl Klassen um zwei abgenommen, wird aber im 2020 um mind. eine zuneh-
men. Bedingt durch die tieferen Schülerzahlen und den damit verbundenen Einsparungen wer-
den anfallende Unterhaltsarbeiten und Ersatzanschaffungen auf das Budget 2020 vorgezogen, so 
werden z.B. die restlichen zu ersetzenden Schülerpulte bereits jetzt angeschafft. Im Vergleich 
zum Budget 2019 liegt eine geringe Erhöhung um CHF 159'000 vor. 
Aufgrund des Neubaus der Dreifachhalle im oz13 soll der budgetierte Rasenunterhalt in der Höhe 
von CHF 6'500 nach dem Willen des VR gestrichen werden. Der Schulleiter hat die Kosten für das 
neue Magazin genau berechnet und festgestellt, dass die Druckkosten, die Verteilung durch den 
Azeiger und die Inseratekosten die budgetierten CHF 9000 (Betrag inklusive Jahresbericht und 
Infobroschüre) um gut CHF 4'000 überstiegen werden. Der VR akzeptiert die Erhöhung auf  
CHF 13'000, will aber eine günstigere Variante der Verteilung des Magazins suchen. 
Der Präsident der AG Finanzen, Peter Weibel, erklärt, dass die AG alle Angaben und Zahlen 
nachvollziehen konnte und das Budget dem VR zur Genehmigung empfiehlt. Er dankt dem Ver-
walter für die ausführlichen Erklärungen, welche wie immer sehr hilfreich und erklärend sind. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst das Budget 2020 unter Streichung von CHF 6'500 für Rasenunter-
halt (Konto 2170.2144.01) und Erhöhung von CHF 9'000 auf 13'000 (Konto Jahresbericht/Infobro-
schüre 2190.3102.00) einstimmig z.Hd. der DV. 
 
Anträge des Verwalters an den VR 

• Erhöhung der Pauschale pro Schüler für Lehrmittel von CHF 200 auf CHF 220 ab Kalenderjahr 
2020. (Gemäss Berechnung Schulleiter kosten die Lehrmittel für einen Schüler im 7. Schuljahr 
rund CHF 328). 

• Zustimmung für Verwendung Mittel im Erneuerungsfonds (1.5 Mio) als internes Darlehen an 
Schulliegenschaft OZ DeLu im Betrag von CHF 1.5 Mio. (Gemäss Verwalter angesichts des dro-
henden Negativzinses eine Win-Win-Situation für die OWO). 

• Festlegung interner Zinssatz für dieses Darlehen (vorläufig): 0.20 %. 

• Weitere Verwendung der Mittel im Erneuerungsfonds für denselben Zweck, sobald wieder ge-
nügend Mittel angehäuft sind (> 0.5 Mio). 

• Generelle Entscheiddelegation an Ausschuss der AG-Finanzen (Präsidentin ZV, Präsident AG-
Finanzen, Schulleiter, Verwalter) zur jeweiligen Verlängerung und deren Bedingungen von 
auslaufenden Darlehen unter Berücksichtigung der notwendigen Amortisationen. Diese Dele-
gation gilt bis zum Widerruf durch den VR. 
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Beschluss: Der VR beschliesst die Anträge einstimmig. 
 
 
4. ESE: Vorbereitung Gespräch 
Adrian van der Floe erläutert dem VR den Ablauf der Externen Schulevaluation. Die Befragungen 
der Eltern, SuS und Lehrpersonen finden mittels Fragebogen oder online vom 16. bis am 25.9.19 
statt. Eine mündliche Befragung aller Ansprechgruppen der OWO ist vom 5. bis 7.11.19 geplant. 
Der VR wird am Mittwoch, 6.11.19 befragt und die Präsidentin am 7.11.19 im Sitzungszimmer 
des oz13. Der VR erhält ein schriftliches Aufgebot. Die Präsidentin ruft den VR dazu auf, an der 
Befragung anwesend zu sein. Nebst den Befragungen nimmt die ESE Einsicht in die Dokumente 
und parallel dazu überprüft das VSA (Abteilung Schulaufsicht) die Regelkonformität. 
 
 
5. Kommunikation und neue Broschüre: Sponsoring/Inserate 
Der VR diskutiert die vom Schulleiter angekündigten Mehrkosten. Der Beschluss bezüglich Art 
und Weise der Verteilung der Broschüre wird in der nächsten Sitzung erfolgen. 
Christine Pfister stellt kurz das Konzept des neuen Magazins vor, das rund 32 Seiten, davon 10 
Seiten Inserate enthalten wird und gibt ein Inserate-Muster mit ab. Das Magazin soll einmal pro 
Jahr im Februar als Beilage des Azeigers in alle Haushalte des OWO Einzugsgebiets verteilt wer-
den, es wird mit einer Auflage von 11'500 Stk. gerechnet. Ch. Pfister informiert über die Art der 
Inserate, deren Preise bereits festgelegt wurde. Es ist angedacht, dass jeder VR in seiner Ge-
meinde Inserate akquiriert. Der VR beschliesst, einen Hauptsponsor zu suchen. Michael Kummli 
wird Kontakt mit einer Bank aufnehmen, Robert Baranyai wird gebeten, unter den Versicherun-
gen Sponsoren zu suchen und Adrian van der Floe wird Firmen kontaktieren, welche in den letz-
ten Jahren für Unterhalts- und Reparaturarbeiten in den Schulzentren Aufträge ausführen konn-
ten. An der nächsten Sitzung vom 11.11.19 werden die gewonnenen Inserenten zusammengetra-
gen, danach können die VR in einer zweiten Runde im Wasseramt aktiv werden. Alle Inserate 
sind Beatrix Wassmer, Sekretärin oz13, zu melden. 
 
 
6. Informationen aus den Arbeitsgruppen 

AG Statuen 
Die Fragebogen sind an die Gemeinden verschickt worden zwecks Vernehmlassung bis Ende Sep-
tember. Bis jetzt liegen 5 Rückmeldungen vor. Nach Eingang aller Fragebogen wird die AG Statu-
ten eine Zusammenstellung z.H. des VR machen. 
 
 
AG Dreifachhalle 
Der Infoabend zum Gestaltungsplan der Dreifachhalle in Subingen hat stattgefunden und ist lei-
der nur auf wenig Interesse gestossen. Dabei wurden der Gestaltungsplan und der vorgesehene 
Standort vorgestellt mit der Möglichkeit auf eine Rückmeldung bis am 20.9.19 an die Gemeinde 
Subingen. Am 12.9.19 wurden zwecks Markierung der Baufelder Profile aufgestellt. 
 
AG ICT 
Die PICTS und TICTS haben ihre Arbeit aufgenommen. Das Behördenseminar wird sich am  
11. Januar 2020 bekanntlich um die Frage einer gemeinsamen Strategie bezüglich 
ICT in allen Primarschulen und der OWO im ganzen Schulkreis drehen. Eine Arbeitsgruppe 
hat sich dem Thema angenommen und organisiert Beispiele aus dem Unterricht, eine 1:1-Umset-
zung an einer Schule und Erfahrungsberichte. In der zweiten Hälfte soll dann der mögliche Fahr-
plan aufgezeigt werden. 
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7. Mitteilungen aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• Die letzten Neuigkeiten sind dem Newsletter vom 11.9.19 zu entnehmen. 
• Die Sonderwoche 3 mit Schulreisen und Lagern ist gut und bei schönstem Wetter verlaufen. 
• Alle 7 Elternabende haben in der Zwischenzeit stattgefunden. 
• Der Triathlon im oz13 hat stattgefunden, der Homepage sind weitere Infos zu entnehmen. 

 
 

8. Verschiedenes 

Traktanden Delegiertenversammlung 

1. Begrüssung 
2. Protokoll 
3. Budget 2020 
4. Informationen aus dem Schulbetrieb 
5. Verschiedenes 
 
Der VR beschliesst Traktanden einstimmig. 
 
Pascal Kissling informiert, dass er nach 10-jähriger Zugehörigkeit zum Gemeinderat demissio-
niert hat, aber für die laufende Amtsperiode im VR verbleibt. 
Der Start der Sitzung vom 11.11.19 wird von 18:30 Uhr auf 19:30 Uhr verschoben. 
 
Schluss: 20:45 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


